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Hébreux 3:16 – 4:13 
Le repos du peuple de Dieu 

 
Christ pour Tous, 2/7/2006 

 
L’histoire des Israélites 
 
Pourquoi les ressortissants d’Egypte ne sont-ils pas entrés dans le pays promis ? 
 

- ils étaient trop attachés à leur mode de vie existant 
- ils ne voyaient pas les choses de la perspective de Dieu 
- ils ne voyaient pas que l’ordre de Dieu était pour leur bien 

 
En quoi consiste «ne pas entrer dans le repos de Dieu » ? 
 

- Ne pas aller jusqu’au bout avec Dieu – 4:6b le besoin de persévérance. 
- Ne pas arriver à destination… 
- Passer volontairement à côté de ce que Dieu demande (c’est plus qu’un ‘accident de parcours’ ou une 

inattention, c’est regarder quelque chose qui vient de Dieu en face et le refuser) : 4:11 la désobéissance. 
 
Le repos de Dieu pour nous (4:11) 
 

- il ne s’agit pas encore ici du ‘repos éternel’ car nous sommes exhortés à nous empresser d’y entrer ! 
- ce n’est pas non plus la ‘farniente’ (pour s’emparer de leurs pays ‘de repos’, les Israélites ont dû 

passablement se décarcasser…) 
- il ne s’agit pas toujours des projets ‘spirituels’ (l’initiative ratée des Israélites de s’emparer du pays 

promis par leurs propres moyens) 
- ce n’est pas une situation extérieure 

o pas un lieu géographique (en fin de compte la terre promise était le théâtre des opérations mais 
non pas le but final visé) 

o ce n’est pas de remplir un plan qu’on estime être le ‘plan A’ de Dieu – si Dieu aime qu’on 
accomplisse nos plans, ce n’est pas une liste de nos exploits qui va l’impressionner ou le 
rendre heureux à notre égard dans l’au-delà 

 
C’est une destination de cœur (4:12) 
 

- Comme lors des retrouvailles d’amis, ce qui intéresse Dieu c’est moins nos exploits mais de nous 
retrouver en tant que personne. C’est sur notre caractère que portent ses projets avant tout, sur nos 
motivations et attitudes. 

- Nous travaillons pour Dieu, mais ce ne sont pas nos œuvres qui nous recommandent à lui.  
- Il nous faut reconnaître qu’en définitive, tout vient de la grâce de Dieu. 

 
Quelques indices pour être dans le repos de Dieu 
 

- Chercher à agir la conscience légère dans toutes les situations. Lorsque notre conscience nous travaille, 
c’est souvent que le projet n’est pas bon. Parfois il est difficile de savoir comment gérer… 

 
- Dans la mesure du possible, agir ‘dans nos dons’. Ce n’est pas sans effort ni fatigue, mais nous 

connaissons un épanouissement lorsque nous évoluons comme Dieu le voudrait. 
 

- Chercher des rythmes de vie et de vie spirituelle qui nous permettent d’aller jusqu’au bout malgré des 
changements de circonstance en tous genres. 

 
 
 


